

Ce bulletin est édité par l'ONG Internews en partenariat avec le Ministère de la Santé pour répondre aux besoins en informations des communautés.

Chaque semaine, nous collectons et analysons les feedbacks des communautés (rumeurs, préoccupations, questions...) et nous en recherchons les réponses auprès des experts pour les partager avec les communautés. Ces questions sont choisies sur la base de leur pertinence ou de leur persistance.

CE QU'ON A  
ENTENDU SUR:

AMENER NOS ENFANTS DE MOINS DE 5 ANS À LA VACCINATION DE ROUTINE C'EST LES EXPOSER À L'INOCULATION DES GERMES D'EBOLA OU DE CORONAVIRUS PAR LES PROFESSIONNELS DE SANTÉ.



RÉPONSES

Non ! C'est une mauvaise compréhension de système de vaccination. Toutes les campagnes de vaccination suivent un processus rigoureux de transparence et de communication. Même pour la vaccination de routine, les maladies contre lesquelles on envisage de vacciner les enfants sont communiquées et connues au préalable par les parents. C'est la même chose pour Ebola et coronavirus. En cas d'éventuelle campagne de vaccination contre ces épidémies, la population sera bien informée à l'avance. Il ne faut pas confondre les vaccinations de routine à ces maladies spécifiques.

En plus, soyez rassurés que lors de la vaccination de routine, toutes les mesures de protection et de prévention sont réunies par le professionnel de la santé pour limiter les risques de contamination à Ebola ou au COVID-19 dans les structures sanitaires.

Nous exhortons la communauté à faire confiance aux autorités sanitaires et au personnel sanitaire qui se battent pour assurer la protection de nos enfants à travers les différents vaccins disponibles.

La vaccination de routine est essentielle et doit continuer malgré la pandémie de COVID-19. Chaque enfant doit recevoir tous les vaccins prévus dans le calendrier vaccinal afin de bénéficier d'une bonne croissance dans un bon état de santé.

**CE QU'ON A  
ENTENDU SUR:**

**UN PATIENT DE COVID-19 DOIT FAIRE COMBIEN DE TEMPS  
DANS UNE STRUCTURE SANITAIRE POUR GUÉRIR ?**



**RÉPONSES**

Le temps de guérison dépend de la façon dont le patient est tombé malade. Certaines personnes se débarrasseront rapidement de la maladie si elles n'ont présenté que des signes légers, tandis qu'il faudra un peu plus de temps pour celles qui présentent des signes graves de la maladie.

Il est donc conseillé de se rendre rapidement à l'hôpital le plus proche dès l'apparition des premiers signes (symptômes) pour bénéficier de soins adéquats et se donner une chance de guérison totale le plus vite possible (2 à 14 jours).

La COVID-19 peut, quelquefois aussi, entraîner des problèmes de santé de longue durée chez certains patients. Même après la sortie de l'hôpital.

C'est pourquoi il est recommandé de continuer à respecter toutes les mesures de prévention pendant cette période de pandémie pour éviter d'être contaminé.

« Mieux vaut prévenir que guérir » dit-on !

CE QU'ON A  
ENTENDU SUR:

LE KONGO BOLOLO EST LE MEILLEUR TRAITEMENT  
PRÉVENTIF DE LA MALARIA ET DE LA FIÈVRE TYPHOÏDE.  
INUTILE D'ALLER À L'HÔPITAL.

ENTENDU À  
**MBANDAKA**  
Mars 2021



RÉPONSES

Même si le Kongo bololo contiendrait des constituants qui peuvent traiter le paludisme, il est recommandé aux malades et tout celui qui présente les signes du paludisme ou de la fièvre typhoïde de se rendre à l'hôpital ou au centre de santé le plus proche pour bénéficier d'une prise en charge médicale efficace et sécurisée par le professionnel de la santé compétent. Le fait de se soigner soi-même par des plantes médicinales présente plusieurs dangers et peut entraîner d'autres graves conséquences telles que l'intoxication méconnue qui peut provoquer la mort.

Ce bulletin a été réalisé grâce au soutien du peuple américain à travers l'Agence américaine pour le développement international (USAID).  
Le contenu ne reflète pas nécessairement les points de vue de l'USAID et du gouvernement des Etats Unis.